



Mi Universidad

CONTROL DE LECTURA

Jonathan Omar Galdámez Altamirano

Parcial: II

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Semestre: I

Comitán de Domínguez Chiapas, a 13 de octubre del 2023

5

Jonathan Omar Galdámez Almirante

Diagnóstico de salud poblacional

con enfoque de ecosocial Dr. Sergio Jiménez Ruiz 26/09/2023

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Permite identificar las necesidades de la población y los recursos que cuenta para poner soluciones viables a problemas. Tiene 3 ejes, (1) necesidades de la población, problemas sociales y de salud - enfermedad (riesgos, morbilidad y mortalidad), (2) determinantes sociales y (3) recursos y servicios. Además de enfocarse en daños, debe incluir aspectos positivos con lo que surge un último eje (4) la fortaleza de la población, existen 2 formas de perspectiva para efectuar el diagnóstico de salud poblacional desde la óptica de los servicios de salud: administrativo, dirigido a los análisis de las acciones que efectúan las instituciones frente a la problemática de la salud estratégico, enfocado en el cambio en función de los intereses y los conflictos que aparecen en las fuerzas sociales, e ideológicas, dirigidas a la legitimación resultante del vínculo entre las fuerzas sociales estructurales en torno a la salud con el conjunto de la sociedad. La OPM señaló en décadas recientes la necesidad de efectuar diagnósticos de salud en la participación de la salud poblacional. Lang y Rayner analizan los modelos de Salud Pública a lo largo de la historia sanitaria-ambiental; biomédico; social; tecnico-económico; y proponen un quinto modelo

Sanitaria-ambiental; biomédico; social; tecnico-económico, y proponer un quinto modelo

donathan Omar Gutiérrez Almirante

03/10/2023

Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención

 Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Se denominan determinantes de salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir:

- Aquellos que son de responsabilidad multiseccional del estado y de los determinantes económicos sociales y políticos, el siguiente punto habla
- de responsabilidad de sector salud dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en los que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros.

Los determinantes económicos, sociales y políticos nos llevaría a una mejor comprensión de estos determinantes sobre la salud de la población, haciendo una revisión histórica de los acontecimientos y de las personas que influyeron para que la humanidad comprendiera, la trascendencia de los factores económicos, sociales y políticos, sobre la Salud de la población. Algunos de los acontecimientos más importantes fueron los siguientes: Los trabajos de un médico brillante y de reconocido prestigio por toda Europa, donde se desempeñó tanto como un buen médico asistencial como profesor.

Jonathan Omar Galdámez Altamirano 10/10/2023
Aps, Protección y Promoción de la Salud

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

La protección social en la salud es la "garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes políticos públicos, para que un individuo, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud para obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, sin que la capacidad de pago, constituya un factor restrictivo, además incluye un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados, de la salud enteniéndola como un derecho o un bien preferencial de la sociedad. Las políticas de protección social, deben orientarse a la universalidad garantizando el acceso, la calidad, la oportunidad y protección financiera de las familias, personas y comunidades, estas políticas deben estar atentas a producir respuestas especiales para las necesidades especiales, siendo permeables el enfoque de género y proactivas en la atención de las necesidades de las minorías étnicas y culturales. No es un concepto estático ya que siempre se encuentra en constante evolución y las políticas que la conforman se consolidan progresivamente, acrecentando el alcance efectivo del bien común en el campo de la salud, es necesario lograr un cierto grado de acuerdo social a su vez estos procesos de diálogo

Jonathan Omar Galdámez Altamirano #
Educación Para la Salud

12/10/2023

La educación para la salud tiene una larga tradición de rigor y prestigio gracias a la medicina. Para el momento del surgimiento de las universidades, la salud ocupaba el primer lugar en recursos teóricos y prácticos respecto a otras áreas. La Escuela debe reconocer la salud como un concepto de estudio que se diversifica radicalmente. Proceder ante algún problema físico o mental queda dentro de los límites de la medicina más especializada. Pero hoy en día, el bienestar de las personas también puede ser incluido en su posición social y la relación con su contexto. Las consideraciones políticas y económicas son dos grandes factores que inciden en la salud del individuo y por ello se han vuelto focos complementarios. Tal diversificación hace que educar para la salud requiera incluir la vertiente sanitaria tradicional, pero también la de psicología, esta educación podría verse como una conjunción entre ambas ramas, las habilidades orientativas cobran relevancia junto con la destreza médica. La infancia y la adolescencia son los dos momentos más importantes para la difusión de nociones en materia de salud.

REFERENCIAS :

1. Arenas- Monreal, L., Cortez- Lugo, M., Parada-Toro, I. M., Pacheco-Magaña, L. E., & Magaña-Valladares, L. (2015b). Population Health diagnosis with an EcoHealth approach. *Revista De Saude Publica*, 49(0). <https://doi.org/10.1590/s0034-8910.2015049005842>
2. Manuel, V. A. (s. f.-c). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención. http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011
3. Determinantes sociales de la salud. (s. f.). OPS/OMS | Organización Panamericana de la Salud. <https://www.paho.org/es/temas/determinantes-sociales-salud>
4. Hernández-Sarmiento, J. M. (2020). *La educación en salud como una importante estrategia de promoción y prevención.* <https://www.redalyc.org/journal/2738/273863770021/html/>